



Le candélabre de Hanoukka allumé à Berlin

- Josue Michels
- [26/12/2024](#)

La fête juive des lumières, Hanoukka, d'une durée de huit jours, a débuté le 25 décembre de cette année, coïncidant avec les célébrations de Noël autour du monde. Selon une tradition vieille de 19 ans, un candélabre de Hanoukka de 10 mètres de haut a été érigé devant la porte de Brandebourg à Berlin pendant toute la durée de la fête.

Cette année en particulier, il est plus important que jamais de placer un signe de lumière qui surmonte l'obscurité à cet endroit central.
—Yehuda Teichtal, rabbin

Une histoire dramatique : La fête de Hanoukka remonte à l'époque où la religion juive était menacée d'extinction. Les Séleucides hellénistiques, dirigés par Antiochus IV Épiphane, cherchaient à effacer la religion juive. La plus grande des insultes fut l'érection par Antiochus d'une image de Zeus dans le temple juif et l'obligation de sacrifier des cochons.

Pourtant, la révolte des Maccabées juifs et l'intervention miraculeuse de Dieu firent échouer les plans d'Antiochus.

Pas seulement de l'histoire : Le peuple juif est à nouveau confronté à des crises existentielles et se tourne vers l'Allemagne en tant qu'allié. Mais la Bible nous met en garde contre la montée d'un autre Antiochus à notre époque.

Toutefois, cet Antiochus des temps modernes ne se présentera pas d'emblée comme un ennemi. [...] Les Juifs l'inviteront probablement à entrer, sans doute pour aider à maintenir la paix. Il entrera donc paisiblement dans la ville, sans doute avec ses flatteries, ses tromperies et ses mensonges.

—Gerald Flurry, rédacteur en chef de la *Trompette*, « *L'Europe est sur le point d'être détournée* »

Pour en savoir plus, lisez [Jérusalem selon la prophétie](#).